

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redacción y Administración, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Sección Doctrinal.

LA PROPIEDAD.

El espíritu de exámen y de discusión llevado á las ciencias políticas y sociales, alcanza en nuestros días un desarrollo portentoso. Principios ó verdades fundamentales, axiomáticas, inconcusas, que, por tales se habian reconocido siempre, y que nadie osaba discutir ni poner en duda, hoy entre algunos hombres son objeto de discusión, se colocan digámoslo así en tela de juicio, se controvierten, se dudan ó se niegan rotundamente.

En este caso se halla el derecho de propiedad; y sin embargo, lo que un filósofo ha dicho de la religión, puede decirse y aplicarse á este derecho. «Si no le hubiera, sería menester inventarlo.» Ciertamente; la de que se trata es una institución antiquísima, veneranda, cuyo origen se pierde á través de los siglos, y sin la cual no se concibe ni puede existir una sociedad bien ordenada. Generalmente la propiedad es hija del trabajo; y por su naturaleza además viene á ser un lazo que favorece y afirma otra institución santa, encarnada en el corazón del hombre y que produce en él los mas bellos y nobles sentimientos; hablamos de la familia, primera base en que descansa el organismo social de todos los pueblos civilizados.

Si observamos el orden natural de las cosas y la costumbre constante de las personas en esa vida colectiva, hallaremos que el hombre desde el momento que á fuerza de trabajo y de industria ha adquirido cierta posición, desea ser propietario, todos lo deseamos en cuanto tenemos medios para ello; y la propiedad una vez adquirida pertenece ya á la familia, forma en ella un elemento de conservación y de bienestar, un lazo ó vínculo de unión, como sucede por ejemplo, con la casa en que nacimos, la tierra que nos legó nuestro padre y que cultivamos con grande afición.

Suprimase el derecho de propiedad y quedará lastimada la institución de la familia; el trabajo del hombre, sin el cual no hay riqueza ni progreso, se verá decaer por falta de estímulo, con menoscabo de la civilización y costumbres, de tal modo que el vicio sustituirá á la virtud, la violencia á la justicia, la fuerza al derecho, en una palabra, destruidos todos los elementos civilizadores y de buen orden, vendrá

el retroceso, la disolución, el caos.

Este, en último término, habria de ser el resultado de ciertas teorías disolventes, que desde luego reprobamos.

Todo aquello que tiende á desvirtuar ó poner en cuestión el derecho de propiedad y á debilitar los de familia, es subversivo y contrario al sistema republicano; por eso lo condenamos arbitrariamente nosotros, que de buena fé, con la conciencia mas viva y sincera, defendemos esa forma de gobierno como la mejor. Ciertamente la libertad verdadera, igual para todos, que ejercita cada uno sin atentar á la de otros, la consagración en todas sus esferas, del derecho humano propio sin perjuicio del ajeno, en perfecta armonía establecida por la ley general y basada en el principio de igualdad que enaltece al hombre, redimiéndole de esclavitud y de servilismo, todo eso constituye esencialmente el credo republicano federal, objeto de nuestra adhesión, porque mas atrás no vemos sino absolutismo puro ó disfrazado con tintes de libertad engañosa.

Desde los primeros tiempos, cuando los hombres se reunieron en sociedad formando pueblos, estados ó naciones, les fué preciso también establecer gobiernos, leyes é instituciones, en las que ya hemos dicho que figuraron siempre la propiedad y la familia, de manera que no es posible alterar ni atentar á esas instituciones, sin que la sociedad peligre por su base mas firme. Sucede siempre que la exageración ilimitada de un principio absoluto lo destruye; y el entendimiento humano, harto débil, suele incurrir en contradicciones absurdas.

Es preciso pues de todo punto, que los verdaderos republicanos estén muy prevenidos contra toda clase de ideas disolventes, que por lo común siembran y propalan los enemigos del sistema para desacreditarlo, sorprendiendo á los incautos y á los impacientes. Los hombres de instrucción que profesan nuestras ideas, no deben cesar de inculcarlas en toda su verdad y pureza, enseñando al pueblo á donde puede llegar y donde debe detenerse, ya que afortunadamente ese pueblo es mejor de lo que suelen decir sus destructores. De nuestra parte seguiremos aconsejando la buena doctrina republicana pura y sin mancha; y como medios de hacerla triunfar, la subordinación y disciplina dentro del partido, juntamente con la prudencia y moralidad que no excluyen la decisión y la firmeza. En política

condenamos la vacilación y falta de energía y de fé, tanto como la exageración imprudente, la violencia y el desorden.

Terminaremos con un ejemplo, el de las diferentes Repúblicas Americanas, pues en aquel gran continente no se conocen reyes. En ellas especialmente en la de los Estados Unidos, se ha llegado á una prosperidad fabulosa y á una riqueza inmensa sin utopías exageradas; antes bien respetando como sagrada la propiedad y la familia, fomentando el trabajo y las industrias, en suma, practicando la libertad de un modo sensato, honrado, envidiable. Y sin embargo aquella República no data de un siglo; comenzó con cuatro millares de habitantes, hoy tiene cuarenta, y de ellos ha podido decir el presidente Grant: «no hay uno solo que no tenga lo necesario para alimentarse y cama para dormir.» Y cuando se fundó tal República por el inmortal Washington, no podían estar los americanos tan preparados é instruidos, como aquí dicen que es necesario nuestros monárquicos.

Olvidan que el ser libres, dichosos y bien gobernados es cosa fácil y se aprende muy pronto.

(Soberanía Nacional).

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Versalles 27 (á las doce de la mañana.)

El encargado de Negocios al ministro de Estado:

Las tropas del gobierno han tomado esta mañana á Molineaux, distante unos 700 metros de Issy, cuyo fuerte no contesta ya hoy.

El «Diario oficial» de París dice que los extranjeros y sus bienes están bajo la garantía del derechos de neutralidad, y que por lo tanto no pueden ni deben estar sujetos á requerimiento.

Parece que se han levantado en París muchas barricadas minadas.

Versalles 27.

El fuerte de Issy, que ocupan los insurrectos, sigue mudo. El monte Valeriano ha dirigido un fuerte cañoneo contra Point-du-Jour, para facilitar la construcción de nuevas baterías en Montretout.

Versalles 27.

Con motivo de las próximas elecciones,

nes, el señor Thiers ha dado hoy en la Asamblea explicaciones sobre la situación actual. Ha dicho ya que se habia organizado un ejército del que ha hecho los mayores elogios. Anunció que los trabajos de ataque se habian terminado, y que las operaciones activas habian empezado. Dijo que su misión se limitaba á procurar los medios de vencer quedando al cuidado de los generales el emplearlos; que ya se habian apagado los fuegos del fuerte de Issy y apoderado de la posición de Molineaux; que á los enviados de las grandes ciudades de Francia que le aconsejaban la conciliación y que pensase en la libertad, les habia contestado que la libertad la querian todos, que estaba resuelto á cumplir su compromiso; que no habia ninguna conspiración contra la forma actual del gobierno, cuya misión era reorganizar el país.

Cuando habian llegado tan cerca de la república elemental venian á hablarle de libertad en presencia de una insurrección sin principios ni doctrinas, causando el mal con una ignorancia desastrosa; que lo que hacia la fuerza de los insurrectos era tener en su poder las obras destinadas á la defensa del país; pero cuando las perdieran, huirían con la cobardía del crimen; que esta Asamblea era la mas liberal que habia visto, declarando francamente que era mas liberal que él mismo; que la insurrección se ve obligada á ocultar lo que quiere, esto es, la soberanía de la Commune, que equivaldría á tener en Francia una república por cada ciudad, ó sean 36,000 repúblicas destruyendo la unidad nacional, obra de ocho siglos. Concluyó repitiendo que tendrían salva la vida los que depositasen las armas y que se daría pan á los que careciesen de él por falta de trabajo.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 28 á las 9 y 25 m.

Versalles 27.—Mr. Thiers, ha dicho en la Asamblea que el ejército se halla hoy bien organizado, y que el derecho está con los representantes del país.

También declara que nadie conspira contra la república.

Madrid 28 á las 4 tarde.

Se dice que el Estado de la Hacienda es apurado, y que no hay nada de nivelación de presupuestos como se habia dicho.

Segun parece la cuestión del nombramiento de Capitan general de Cuba no quedará resuelta hasta despues que lo

sea la crisis que se cree inminente.

Madrid 28 á las 7 tarde.

El Sr. Moret ha reclamado la inmediata constitucion del Congreso, pues si esta se prolonga, dice que presentará antes de constituirse medidas económicas.

Madrid 29.

Las noticias de Versalles son favorables á la causa del gobierno. Los trabajos de aproche de las tropas continúan activamente.

Anteanoche fué atacado y deshecho un puesto de insurrectos en Hautes Bruyeres, cayendo prisioneros los que lo componian. Ayer hubo un vivo cañoneo en toda la línea.

Las baterías de Issy están casi apagadas.

Los periódicos aplauden el discurso de Mr. Thiers, censurando el de Mr. Kerdrel por haber suscitado intempestivamente la cuestion monárquica.

«El Imparcial» dice que se habla de próximos y graves trastornos carlistas, los cuales tienen ramificaciones de importancia.

Añade que para esta movimienta deben cobrarse nueve millones, y se esperan giros del extranjero, que se harán efectivos en Madrid, Valencia, Gibraltar y Barcelona.

Dice tambien que los agentes de la Internacional han llegado á Lisboa y Andalucía.

En las Cortes no ocurre nada de interés.

El Senado no ha celebrado sesion.

Madrid 29 á las 11 y 30 m.

Paris.--El periódico oficial de la «Comunes» publica un decreto imponiendo una contribucion de dos millones de francos á las sociedades de ferro-carriles pagaderos en el término de 48 horas.

Ayer hubo un vivo cañoneo en toda la línea.

Continúan las gestiones oficiosas en favor de una conciliacion.

Madrid 29 á las 11 m.

La situacion de Paris es horrorosa; los heridos y muertos llenan las calles. El bombardeo ha vuelto á empezar y las tropas de Versalles se disponen al asalto.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 30.

A consecuencia del voto de censura presentado en el Congreso y desechado por la mayoría, las oposiciones han resuelto retirarse; pero créese volverán.

«El Imparcial» habla de grandes acuerdos carlistas para turbar el orden.

Ha cesado el fuego en toda la línea de Paris. Los fuertes del Sur se hallan muy arruinados. Los comisionados de las provincias gestionan á favor de la conciliacion: los prusianos han resuelto no intervenir.

En la bolsa suben los fondos españoles.

Noticias Generales.

MADRID 27 DE ABRIL DE 1871.

De La Igualdad:

El aplazamiento de las elecciones municipales, acordado por el Gobierno, es una nueva violacion de la ley, un nuevo atentado sobre los muchos ya cometidos por los actuales ministros, y no hay causa que pueda esplicarle, ni puede responder á un objeto que no sea altamente censurable.

Las elecciones municipales deben verificarse en la primera quincena del mes de mayo, con arreglo á la ley, y el Gobierno no tiene facultad ni derecho alguno para alterar ni dilatar los plazos legales.

Protestamos, en nombre de la ley, contra ese abuso, que es un verdadero atentado ministerial, tanto mas grave cuanto que se quiere llevar á efecto estando abierto el Parlamento y en presencia de unas Cortes recientemente convocadas.

Creemos que por este solo hecho dictatorial, aparte de otros muchos de igual gravedad y trascendencia, debe ser acusado el Gobierno ante las Cortes.

Hoy habrá una gran comida en Palacio.

El Ayuntamiento va á pedir al pueblo de Madrid un anticipo voluntario de 20 millones de reales.

Hé aquí dos noticias dignas de estar juntas, que no necesitan comentarios.

Don Amadeo, aquel democrático señor que mandó cerrar los suntuosos salones de Palacio, quedándose sólo con dos de los más modestos para establecer su habitacion, parece que no tiene ya bastante con todo el edificio, y la direccion del Patrimonio ha pedido al ministerio de la Guerra varias dependencias del cuartelillo de Palacio.

Ahora sólo falta que se inviertan unos cuantos miles de pesetas en habilitar esas dependencias y en arreglar un nuevo cuartel para las tropas que hoy se alojan en el de Palacio.

De aquellas tan decantadas costumbres democráticas. ¿que queda?

En el afan de criticar los reaccionarios de todos los matices políticos (que para eso todos los realistas son iguales) cuanto procede de los verdaderos defensores de la República en Francia, dijo *La Correspondencia de España*, del 24:

«Como prueba de la disciplina que tienen los soldados de la insurreccion de Paris, podemos citar el hecho de haber fusilado una compañía del batallón 184 á su capitán, por haber mostrado debilidad delante del enemigo, segun dice el despacho oficial.»

Y la ordenanza española; que no puede ser tildada de roja y anárquica por nuestros *hombres de orden*, le dice al ejército, sin escluir en este caso ni al general en jefe que mande la accion: «El que por cobardía al frente del ene-

»migo volviese la cara atrás, deberá ser muerto en el acto para escarmiento de los demás.»

¿Qué dirán ahora nuestros reaccionarios?

IDEM. 28.

De El Isleño:

Se nos asegura, dice *El Imparcial*, que ayer fué llamado á Madrid telegráficamente el general Caballero de Rodas, que en la actualidad se encuentra en Berlin.

El Sr. Castelar ocupará uno de los turnos en contra del discurso de contestacion al mensaje en el Congreso.

Leemos en La Epoca:

«Nuestras cartas de la frontera francesa desmienten por completo las noticias dadas por el *Diario de Barcelona* en la carta de Bayona sobre nuevas inteligencias entre D. Carlos de Borbon y Cabrera y la direccion conferida á este de los asuntos carlistas. Las cartas á que nos referimos, escritas por personas autorizadas, insisten en que Cabrera está hoy mas separado que nunca de don Carlos habiendo protestado en recientes conferencias con personas enviadas á Wenworth, que por nada del mundo traeria sobre su patria los horrores de una guerra civil de éxito dudoso, en tanto que todos los elementos conservadores no se pongan de acuerdo sobre los medios de restablecer el orden social en este desventurado pais.»

IDEM 29.

En la Bolsa de hoy se han publicado: el consolidado 26, 85; á fin del próximo, 26, 95; los pequeños, el exterior, 32, 75; los hipotecarios, 98; las obligaciones de 2,000 rs., 50, 40; las nuevas, 50, 10; las de 20,000 rs., 50; los bonos, 75, 60.

Segun dice un periódico, tres vacas de un ganadero de Escocia están dando una leche negra como el ébano, sin que nadie pueda descubrir la causa de este fenómeno. La manteca preparada con dicha leche tiene un color azul muy oscuro.

Anuncian los periódicos de la situacion que la funcion cívica del 2 de mayo se hará este año con extraordinaria solemnidad. El rey se propone asistir, pasando al efecto, segun hemos leído, á la casa de Ayuntamiento á reunirse con la corporacion popular, Diputacion provincial, señores diputados á Cortes y senadores, y cuantas corporaciones asisten á esta funcion, que conmemora uno de los días mas gloriosos para la patria en las ilustres víctimas que dieron su noble sangre por la libertad y la independencia.

De La Discusion:

FRANCIA.

El telégrafo nos anuncia que M. Thiers ha dado en la Asamblea explicaciones

sobre la situacion actual: segun esas explicaciones el ejército de Versalles estaría ya completamente organizado, los trabajos de ataque terminados y las operaciones activas habrian sido ya comenzadas.

Por otra parte, M. Thiers cita el combate de Molineaux en prueba de que la lucha se halla a punto de terminar, y además añade que nadie conspira contra la actual forma de gobierno y que la libertad la quieren todos.

Dejando á un lado la cuestion de si el ejército organizado en Versalles, y del que tan orgulloso se muestra el jefe del poder ejecutivo, será bastante á reprimir la revolucion, cuya fuerza no puede ignorar el Gobierno de Versalles, y que, segun testimonio de los mismos monárquicos, dispone de grandes recursos para prolongar la guerra largo tiempo; aunque las tropas del Gabinete fueran tan afortunadas que consiguieran derrotar á los federales, lo que no nos parece probable; dejando aparte esta cuestion, repetimos, y ya que ayer nos ocupamos del combate de Molineaux y de las noticias comunicadas por los telegramas respecto á la situacion del castillo de Issy, hagámonos cargo de las declaraciones de M. Thiers sobre que nadie conspira contra la República; no es esta la primera vez que el narrador de las glorias del imperio haya dicho lo mismo que ahora; no hace sino repetir, y es de extrañar esa su insistencia en una afirmacion que no descansa sobre ningun sólido fundamento.

Efectivamente; concedamos á monsieur Thiers que él no conspire contra la República, lo que podrá ser verdad hasta cierto punto; pero de esto á que nadie trabaje para resucitar la monarquía en Francia, hay una inmensa diferencia: es un hecho innegable que la mayoría de la Cámara de Versalles es reaccionaria, y que los *rurales* no disimulan el odio que les inspira Paris y la República, así como tambien es otro hecho innegable el de que el mismo Gobierno, en caso de desear la República, desea una República *monárquica* autoritaria, en la que no se hallen garantidas las franquicias municipales; y una República de esa naturaleza no puede satisfacer á ningun republicano; y los esfuerzos hechos para sostener esa República bastarda son verdaderas conspiraciones contra el gobierno del pueblo para el pueblo; de manera que las afirmaciones de M. Thiers son tan gratuitas como difíciles de explicar en quien debe tener y tiene indudablemente un perfecto conocimiento del carácter y tendencias de la política de los *rurales*.

Pero hay mas: dice Thiers que la Asamblea rural era mas liberal que él mismo, declaracion que deja mal parado el radicalismo del presidente del ministerio y que no hace mucho honor á su sinceridad republicana.

Sostiene tambien Thiers que los insurrectos si triunfaran, fraccionarian la nacion en tantas Repúblicas distintas como municipios hay en ella: error gravísimo, arma de mala ley empleada por

un ministro doctrinario para combatir la revolucion: el federalismo no es la disgregacion, no es el fraccionamiento; el federalismo respeta la unidad, pero quiere que cada organo social tenga una vida propia; y á título de estrechar los lazos entre las *Communes*, las provincias y la capital, no ahoga la espontaneidad, la iniciativa de estas como lo hace la monarquia.

Es, en fin, el discurso del jefe del poder ejecutivo francés, por lo que de él podemos juzgar en presencia de los escasos datos que el telégrafo nos proporciona, una prueba elocuente de que el Gobierno de Versalles, fluctuando entre corrientes distintas, sin criterio fijo ni elevado, defendiendo una monarquía sin monarca y una República sin instituciones republicanas, camina á la ventura, desconoce la verdadera indole de la libertad y prolonga la dolorosa crisis por que atraviesa la Francia con su anómala conducta.

Segun un despacho recibido con posterioridad al que nos habla del discurso de Thiers, en la noche del 27 debió librarse un combate en las alturas de Buyerés, cuyo resultado hubiera sido favorable á los versalleses, que habrian hecho un cierto número de prisioneros á los federales: tambien dice el parte en cuestion que las baterías de Issy están casi apagadas. ¿En qué quedamos? ¿no habia afirmado M. Thiers en su discurso que esas baterías estaban ya apagadas? ¿Y merecerán el mismo crédito que las anteriores noticias sobre el fuerte de Issy las referentes á los encuentros de los Molineaux y Buyerés?

Los federales han levantado una muralla detras de la puerta Maillot y han construido en la cabeza de la alameda de la Grande-Armée, una gran barricada. En los Campos Elíseos tienen colocados cuatrecientos torpedos, y además en la misma avenida han hecho minas de doscientos en doscientos metros de distancia.

El consejo municipal de Burdeos ha decidido enviar á Versalles una comision encargada de recomendar al Gobierno el empleo de medidas propias á conseguir la conciliacion y á evitar mas efusion de sangre delante de los muros de Paris.

Los periódicos de Nueva-York dan cuenta de haber estallado en el Brasil una revolucion republicana.

En la madrugada del 19 se ha intentado incendiar en Francfort la casa de banca de Rothschild por medio de bombas explosivas.

Han resultado algunos heridos y se ha preso á uno de los autores de este atentado.

Una reunion de notables celebrada en Strasburgo ha reasumido sus deseos en los veintidos puntos siguientes, que en forma de memorandum ó exposicion serán presentados al Gobierno de la Ale-

mania del Norte y al Consejo federal:

«Protesta contra todo desmembramiento de su territorio; autonomia completa en lo posible, con representacion del pais en el Parlamento y en el Consejo federal; autonomia municipal conservando las antiguas circunscripciones administrativas; conservacion de los Códigos civil y de procedimientos, como asimismo la organizacion actual de la judicatura de Alsacia; reorganizacion de la enseñanza pública; indemnizaciones por los desastres sufridos durante la guerra, requisas, etc.; disposiciones especiales que garanticen los intereses industriales y comerciales; facultad para que los alsacianos puedan optar dentro del término de cinco á seis años, por la nacionalidad que les convenga, uso del idioma francés ó alemán durante un plazo bastante largo, en los actos judiciales y administrativos y en las reuniones de los cuerpos constituidos; y últimamente, la exencion, tan prolongada como sea posible, del servicio militar conforme á la ley alemana.»

CRONICA LOCAL.

Como podrán ver nuestros lectores por las noticias que en la seccion correspondiente insertamos, la lucha que tiene lugar á orillas del Sena entre las tropas mercenarias del Gobierno de la Asamblea Nacional y los heroicos defensores de Paris, continúa con mas encarnamiento que nunca.

A pesar de las noticias favorables á las tropas del Gabinete que comunica constantemente el telégrafo, movido por la mano reaccionaria de los monarquistas de Versalles, vemos casi seguro el triunfo de la Commune de Paris, pues los esfuerzos de los vendeanos de Charette y de los alguaciles de Pietri para someter á la gran ciudad, se estrellarán ante los pechos de los parisienses el dia en que quieran tomarla por asalto.

Segun una circular del Gobernador de la Provincia, queda convocada la Diputacion Provincial para el viernes próximo 5 del corriente.

Con motivo del robo, segun se ha dicho con fractura, verificado en la noche del domingo en una zapateria de la calle del Castillo, consistente en dos relojes de plata, un anillo de bisuteria y un par de botinas de charol, ha sido sorprendido el caco ó uno de los cacos robadores.

Verdaderamente alarmada esta poblacion por los varios robos que en corto tiempo han tenido lugar, no ha podido menos de alegrarse de esa captura, en la seguridad de que la justicia, sin ser severa, por recaer la falta en un jóven de pocos años, sabrá desenvolver el misterio de ese deshonoroso proceder á que en Menorca no estamos acostumbrados.

El juego es uno de los principales móviles de perversion de nuestra juventud. Confiamos que el celo del Inspector de Vigilancia, principiado con el descubrimiento de una casa de juego, y despues con la captura del jóven que se cree autor del robo á que hacemos referencia, sabrá descubrir cuantos garitos haya en todas las esferas sociales, por ser otros tantos los centros de perdicion.

Seria de desear, antes que empiece la estacion de los calores, que se dictáran las oportunas disposiciones para con los perros.

Segun el periódico radical *La Constitucion*, se ha resuelto que los militares que en lo sucesivo hagan alto en nuestro lazareto, sean eximidos del pago de los derechos que se exigen en el mismo.

¡Vivan los privilegios de la nueva democracia cimbría! Hubo un tiempo en que queríamos meternos todos á fraile, hoy creemos que lo mas conveniente seria sentar plaza de general.

De el «Isleño», copiamos los siguientes sueltos:

PALMA 27 ABRIL.

«Hoy ha tomado posesion de su cargo el señor gobernador civil. Tambien lo ha efectuado el secretario del mismo gobierno.»

IDEM 28.

«Ayer tarde salieron para Madrid los confinados general Contre-ras, y los brigadieres conde de Priegre y Saavedra.

Tambien se embarcó D. Antonio Villalonga Perez para asistir á la Asamblea federal de Madrid.»

IDEM 29.

«Segun noticias de hoy queda suspendida la eleccion de Ayuntamientos, reservándose el gobierno señalar el dia que aquella debe tener lugar. No comprendemos el interés general que pueda haber motivado semejante determinacion que será un nuevo motivo de confusiones para la administracion municipal tan desorganizada ya, y que solo espera los nuevos nombramientos al objeto de ver si lucirán para los pueblos mejores dias.

—No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta de una boya de amarre destinada al puerto de Ciudadela de Menorca se celebrará una nueva el 15 de mayo próximo con las mismas condiciones publicadas anteriormente.

IDEM 1.º DE MAYO.

«Segun parece las elecciones de ayuntamientos serán prorogadas hasta que termine la actual legislatura. Este acuerdo es nuevo motivo de disgusto para los pueblos, cuyos municipios se hallan incompletos, y cansados de trabajos que no han producido el resultado que era de esperar en favor de los intereses comu-

nales. Hasta el desprestigio y la desconfianza rodean á estos cuerpos á los cuales falta la poderosa iniciativa que necesitan para remediar males conocidos de todos. La resolucion del gobierno, viene en nuestro concepto, á hacer mas dificil la situacion de todas las provincias.»

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

La Invenzion de la Santa Cruz.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Carmen.

Santo de mañana.

Santa Mónica viuda.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 2.

De Palma en 15 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 30 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		APERTURAS ASTRONOMICAS.	
Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.	5.	LUNA.—Sale á las 5 h. y 32 ms. de la r.—Pónese á las 4 h. y 35 ms. de la m.	SOL.—S. á las 5 h. y 0 m.—P. á las 6 h. y 55 m.
Vientos á las 9 h. mañana.	9 s. flojo.	Barómetro á las 7 horas m.	30 763.3
Seriedad media	8	Barómetro á las 9 mañana.	1 765.
Pluviómetro en milímetros.	0	Higrómetro a las 9 mañana.	75
Temperatura centígrada.	15.3	Max. Min.	21.7 15.3
	15.		18.5 15.

Varietades.

La revolucion gloriosa se ha metido á jardinera, y las plantas de su huerta riega con mano maestra. Mas ¡ay! que por mas que hace á que den flores no acierta, y cada dia mas místicas están las plantas que riega. Los empréstitos se agostan; los consumos no prosperan; las quintas secan el suelo y solo crece la deuda. ¿Y se sabe que motivo hay para que esto suceda? Sí; que sangre y solo sangre arroja la regadera: y sangre empapa las matas y sangre encharca la tierra: y las políticas plantas, y las nacionales huertas, jamás darán buenos frutos si con su sangre se riegan.

(El Cencerro.)



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Domingo Vidal y Vives,
Juez Municipal de esta Ciudad, encargado del juzgado de 1.ª instancia del Partido de Mahon.


Por el presente se llama y emplaza á D. Juan Orfila y Pons y á D. Juan Orfila y Cardona vecinos que eran de esta ciudad y en el dia de ignorado paradero para que dentro del término de nueve dias comparezcan en este juzgado y escribania del infrascrito á contestar la demanda que contra ellos ha deducido D.ª Antonia Saura y Eymar vecina de esta ciudad sobre tercera de mejor derecho en las fincas que les fueron embargadas á instancia de D. Rafael Llusá y compañía de Barcelona. Si así lo hicieren se les oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldia haciéndoles las notificaciones en los estrados del juzgado parándoles los perjuicios que en derecho haya lugar.—Dado en Mahon á veinte y cinco de Abril de mil ocho cientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Juan Allés, Esno. 1

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan de este Puerto.

HACE SABER: Que el artículo 25 del Reglamento para el régimen de la Ostricultura en España dice así: «En los meses de Mayo, Junio, Julio y Agosto queda prohibida la venta de toda clase de ostras por razones higiénicas y de embriogenia. Los contraventores sufrirán la pérdida del género y diez escudos de multa la primera vez, veinte y cinco la segunda y cincuenta por cada reincidencia y además de incurrir en igual pena los dueños de los depósitos que las hubiesen vendido á los espendedores á la menuda, sufrirán durante toda la veda la intervencion de un agente de la Comandancia de Marina cuyo sueldo y gratificacion correrá por cuenta del penado, y cuya consigna será denunciar á la autoridad todos los abusos que observe en el Establecimiento.» Los artículos 47 y 48 del mismo Reglamento dicen así: «La veda de la pesca de los mijillones empezará en Enero y concluirá en 1.º de Julio. Son aplicables á la espendicion y venta de este molusco las mismas penas señaladas para los de las Ostras en la época de su cria.»

Igual prohibicion se establece para todos los demás moluscos comestibles durante la época de su cria, siendo en el resto del año libre su pesca á toda la gente de mar.»

Todo lo cual se pone en conocimiento del público para su observancia, esperando de los aforados de Marina no darán lugar á la imposicion de multa de que tratan los precedentes artículos. Mahon 1.º de Mayo de 1871.—Juan Cardona y Netto. 3



APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

La Academia de medicina de Paris aprobó y recomendó el empleo del **CARBON DE BELLOC** para la cura de las gastralgias y de todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, *causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.*

El **CARBON DE BELLOC** se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

Gastralgia.---Dispepsias.---Pirosis.---Agruras.---Digestiones difíciles.---Estreñimientos.---Dolores de vientre.---Cólicos.---Diarrea.---Disenteria.---Colerina.

MANERA DE EMPLEARLE.—El **CARBON DE BELLOC** se toma antes ó despues de las comidas en forma de polvo ó de PASTILLAS. El alivio se deja sentir casi siempre desde *as pocas meras dosis.* Una instruccion detallada acompaña á cada frasco de polvo y á cada caja de pastillas.

Depósito en Paris, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.

En la calle de Cifuentes n.º 49 hay muebles de toda clase para vender y puertas á un precio barato.

que se dan con una notable rebaja. 7

En la carnicería n.º 17 se vende carne de buey y ternera á 6 rs. vn. la libra carnicera, y de carnero á 5 rs. vn. id. 4

EN VENTA.

Lo está la casa n.º 9 de la calle de San Jaime. Informarán en la de Cifuentes número 12. 5

El Capitan A. N. Redeker de la goleta nerlandesa nombrada Hellechieno Amelia, necesitará unos veinte y cinco mil francos, para satisfacer la habilitacion y demás gastos hechos en este puesto á dicho buque. Las personas que quieran adelantarse al espresado capitan, los veinticinco mil francos arriba espresados á cambio marítimo ó sea á la gruesa aventura, sobre buque aparejo y cargamento, podrán presentar sus proposiciones en pliego cerrado, en la cancelleria del Consulado de los Países Bajos, hasta el viérnes próximo cinco del actual á las doce del dia, á cuya hora serán abiertas las proposiciones que habrán sido presentadas por el infrascrito Consul, en presencia del referido capitan y de las personas que gusten asistir al acto. La cantidad prestada y los cambios correspondientes será satisfecha al señor prestamista veinte dias despues de la feliz llegada á Génova, de la espresada goleta Hellechieno Amelia.

Los gastos de este anuncio y los derechos de cancelleria serán á cargo del prestamista. Mahon 2 mayo de 1871.—P. L. Valls. 3

GRAN BARATO

de un gran surtido de lanas de última moda para señora y niñas, llegadas en el último correo, á 5, 6 y 6½ cuartos palmo. Los demás géneros del establecimiento á un precio muy reducido.—Tienda de los Sres. Sicre y Bonet, Arravaleta n.º 24. 2



CURACION DE LA DENTADURA, por Mr. Julian Ticoulat, Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para de tener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario. Estrae muelas, dientes, sobredientes y

raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de Mahon mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, se hallan de venta las obras siguientes del **Hustre Republicano ROQUE BÀRCIA.**

- Cartilla Religiosa 4 rs.
- La Federacion Española 3 „
- ¡Ahora ó nunca! 1 „

Hay por liquidar los sobrantes de la tienda de Don Juan Bernal, calle de la Arravaleta n.º 9, piso 2.º, los

ARMAS, ARMAS.-OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º.

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, 6 tiros de	60 á 1000 rs.
Pistolas de	10 á 100 „
Cartuchos el 100	10 „
Escopetas Lefaucheur, 1 tiro de	170 á 400 „
Id. 2 id. de	300 á 2000 „
Id. id. de 1 y 2 tiros de	1 á 600 „
Cartuchos para id. el 100 de	13 á 70 „

MAHON.—Tip. de Fábregues herms. calle del Norte. 1.